

JUSSAC : ORATOIRE

Fév-Mars 2004 état des lieux par Lucie Bouchet lors de l'inventaire du patrimoine de proximité de la commune de Retournac par la CCDS.



Il s'agit d'un oratoire de grande taille. Il est en pierres apparentes jointées couverts d'un enduit qui s'effrite. Le toit est en tuiles et en lauzes.

A l'intérieur, on note la présence d'un autel, d'une statue de la vierge mais surtout d'une piéta classée (statue de la vierge portant sur ses genoux, le corps du christ détaché de la croix), entourée par des boules de fleurs.

Sur la porte d'entrée en bois, on trouve gravé la date de « 1753 ». Au dessus de la porte d'entrée, on note certainement la présence d'une niche mais vide.

Il faudrait engager des travaux de restauration notamment en refaisant entièrement l'enduit qui recouvre les murs, décaper le toit car il est couvert de mousse et repeindre la porte d'entrée et son encadrement. Pour le mettre en valeur, il serait également nécessaire d'entretenir les abords.

2024 : *Cet oratoire se trouve sur le parcours d'une balade patrimoniale VALPARURE « Saint Ignac-Jussac » n°5.*

LE PEDIBLE : CHAPELLE DE LA MADELEINE

Fév-Mars 2004 état des lieux par Lucie Bouchet lors de l'inventaire du patrimoine de proximité de la commune de Retournac par la CCDS.



Il s'agit d'une chapelle composée d'une seule nef, d'une voûte en berceau et en cul de four au dessus du chœur. Cette chapelle est en pierres jointées dont seulement les murs gouttereaux sont recouverts de crépi. Le chœur et le mur pignon sont en pierres apparentes jointées. Le toit est en tuiles plates.

A l'intérieur de la chapelle, on note la présence d'une croix en bois. Au centre du croisillon est gravé : « 2000 » sur une plaque en métal dorée. De chaque côté de cette croix, on note la présence d'un tableau représentant la vierge portant l'enfant et un tableau représentant Joseph. Cette chapelle fût construite vers 1280-1290 et est située sur l'emplacement d'un prieuré qui

fût un pèlerinage très fréquenté dans la région où l'on venait vénérer plusieurs reliques. Elle mesure 5 m de large pour 12 m de long. Elle possède 3 ouvertures. Elle fut reconstruite en 1885 et la toiture fut refaite en 1949 et l'intérieur fut également repeint. Dédiée au culte de St Roch, ce dernier passa sa vie en pèlerinage. A l'intérieur, se trouve un autel en bois de style Louis XV mais il est impossible de voir le chœur depuis l'ouverture. Il serait nécessaire aujourd'hui de renouveler les restaurations entreprises en 1949 pour pouvoir lui redonner son charme et son aspect d'origine. Il faudrait repeindre entièrement l'intérieur de cette chapelle ainsi que la porte d'entrée, mais surtout, il faudrait soit recouvrir entièrement la chapelle de crépi, soit faire apparaître l'édifice en pierres apparentes et changer les vitres cassées. Il faudrait également décaper le toit en tuiles qui est couvert par endroits de mousse. De plus, cette chapelle est située sur un sentier de randonnée : PR 319 La Madeleine d'où l'intérêt de cette mise en valeur.

2024 : Cette chapelle se trouve sur le parcours d'une balade patrimoniale VALPARURE « Les Bergers de la Madeleine » n°7.